

# Eine alte Villa behält ihren Charakter

Geschichts- und Heimatverein verleiht Plakette an die Eigentümer der Parkstraße 5

**LÜDENSCHIED** ■ Eine typische Fabrikantenvilla, die im ausgehenden 19. Jahrhundert in der Parkstraße 5 errichtet wurde, hat der Geschichts- und Heimatverein (GHV) für die Vergabe seiner Ehrenplakette ausgemacht. Der Arbeitskreis Denkmalschutz und Stadtbildpflege vergibt Plaketten und zugehörige Urkunden stets für besonders gelungene Renovierungen historischer Gebäude. Die Vorschläge hierzu kommen aus der Bevölkerung, werden aber auch vom Arbeitskreis alle zwei Jahre im Rahmen einer intensiven Stadtrundfahrt gesammelt.

Auf dem Anwesen Parkstraße 5, rückwärtiges Gebäude und Villa, soll zuletzt noch lange eine Mühle betrieben worden sein. Es gehört seit Mitte der Achtzigerjahre einer Eigentümergemeinschaft. Zwei Eigentümer waren bei der Verleihung der Plakette und der Urkunde anwesend. Dr. Arnhild Scholten, Vorsitzende des GHV, hob hervor, dass das zweigeschossige, neubarocke Gebäude beispielhaft den Bau



Das Anwesen an der Parkstraße 5: Der Geschichts- und Heimatverein verlieh die Plakette für den Erhalt des stadtbildprägenden Gebäudes. ■ Foto: Schwager

einer Fabrikantenvilla der damaligen Zeit aufzeige. Auffällig seien die schön gegliederten Fenster an der Straßenseite sowie die massive, geschnitzte Eingangstür. Im gleichen Material und Farbton sei die gesamte Treppenanlage im Gebäudeinneren, die auf besondere Weise den Charakter dieser alten Villa

prägen. Dies ebenso wie die alten Türen und Türfüllungen, das Fenster im Treppenhause, das sich über alle Stockwerke hinziehe und noch die alte Verglasung besitze.

Die Eigentümergemeinschaft habe es verstanden, den ursprünglichen Charakter des Hauses zu erhalten. Die Farbgebung, durch die es

gelingen sei, die prächtigen Schmuckelemente des Gebäudes zu betonen, sowie die Erhaltung der Eingangstür führten dazu, dass das Bauwerk seiner stadtbildprägenden Bedeutung gerecht werden könne. Der GHV danke den Eigentümern für den geleisteten Beitrag zur Identität unserer Stadt. ■ usc